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Protokollant:  Sebastian Römbke Az.: sp259.odt 25.05.2023 

 

Anw. MdSP: Sabrina Günther, Sebastian Römbke, Valentin Saks, Niklas Wenderoth, 

Florian Eichel, Sabina Eichel, Katharina Hartweg, Martin Sulc 

Anw. MdAStA: Mehmet Karul, Dennis Friedel, Bojana Großkreuz 

Anw. MdStW: Sabina Eichel 

Anw. Gäste: Nele Schütt 

 

Die Sitzung wird um 18:00 von Sabrina Günther eröffnet 

Die Einladung ist form- und fristgerecht erfolgt. 

Es sind 7 MdSP anwesend, die Beschlussfähigkeit ist somit nicht gegeben. 

Es wird eine Nachholsitzung für 18:15 Uhr eingesetzt. 

Sabrina Günther eröffnet die Nachholsitzung um 18:16 Uhr. Es sind 8 MdSP anwesend. 

Sarinba Günther beantragt Änderungen der Tagesordnung, es gibt keine Gegenrede. 

JA: xx NEIN: xx Enthaltung: xx [Sp 999-X] 
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TOP 1. Protokoll der 258. Sitzung 

Sabrina Günther stellt den Antrag zur Annahme des Protokolls der 258. Sitzung. 

Beschlusstext: 

Das Studierendenparlament beschließt, das Protokoll der 258. Sitzung anzunehmen. 

Ergebnis der Abstimmung: 

JA: 8 NEIN: 0 Enthaltung: 0 [Sp 259-1] 

TOP 2. Nachwahl AStA-Referat Diversität und Familie 

18:18 Uhr Yannick Ghirmay betritt die Sitzung, es sind 9 MdSP anwesend. 

Nele Schütt hat sich für das Referat Diversität und Familie beworben und wurde vom AStA 

Vorstand und dem Stupa-Präsidium hierfür empfohlen. Das Bewerbungsgespräch fand am 

22.05.2023 statt. Nele stellt sich vor und das Studierendenparlament erhält die Möglichkeit 

seine Fragen an Nele zu stellen. 

18:20 Uhr Ausschluss der Öffentlichkeit. 

Sabrina Günther stellt den Antrag zur Wahl von Nele Schütt in den AStA für das Referat 

Diversität und Familie. Die Abstimmung findet in einer geheimen Wahl statt. 

Beschlusstext: 

Das Studierendenparlament beschließt, Nele Schütt in den AStA für das Referat Diversität 

und Familie zu wählen. 

Ergebnis der Abstimmung: 

JA: 9 NEIN: 0 Enthaltung: 0 [Sp 259-2] 

 

18:27 Uhr Öffentlichkeit der Sitzung wiederhergestellt. 

Nele Schütt wird mit 9 Stimmen in den AStA für das Referat Diversität und Familie gewählt. 

Nele Schütt nimmt ihre Wahl an. 

TOP 3. Semesterticket 

Mehmet Karul berichtet über den aktuellen Stand zu den Verhandlungen des Semesterti-

ckets. Am 16.05.20223 fand die erste Verhandlungsrunde zwischen der Delegation der VRR-
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ASten und dem VRR statt. Hierbei stellte sich heraus, dass der VRR derzeit keine Möglich-

keiten zur Verhandlung sieht. Aus diesem Grund prüft der AStA die Kündigung der Verträge 

zum Semesterticket. Der AStA arbeitet hierbei sehr eng mit dem Rektorat, dem Justiziariat 

und einem externen Rechtsbeistand zusammen. Sabina Eichel ergänzt, dass sich die Studie-

rendenwerke hierbei für eine studierendenfreundliche Lösung einsetzen. Mehmet stellt klar, 

dass die Verkehrsverbünde zu einer Verhandlung verpflichtet sind. 

TOP 4. Aktueller Stand AStA-Wahlordnung 

Um die Rechtssicherheit der AStA-Wahl zu gewährleisten, plant das Präsidium den Ablauf 

in einer Wahlordnung festzusetzen. Die Wahl soll zukünftig in zwei Stufen abgehalten wer-

den. Dazu wird folgender Ablauf vorgeschlagen. 

1. Ausschreibung des AStA „Kerns“ nach Satzung bzw. Hochschulgesetz 

• Vorstand (+stellv.), Finanzen und Internationales 

2. Bewerbungsverfahren Kern-AStA, durchgeführt vom Stupa-Präsidium 

3. Wahl des Kern-AStA in einer Sitzung des Studierendenparlamentes zu einem 

zukünftigen Datum (4 – 8 Wochen) 

4. Konzeptionierungsphase für den designierten AStA 

• Ausarbeitung der benötigen Referate 

• Unterstützung durch bestehenden AStA und Stupa-Präsidium 

5. Ausschreibung der Referate gemäß Konzept 

6. Bewerbungsphase der Referate, durchgeführt vom designierten AStA und un-

terstützt durch das Stupa-Präsidium 

7. Wahl der weiteren Referate in einer Sitzung des Studierendenparlamentes zum 

gleichen Amtsantrittsdatum wie Kern-AStA 

• Dauer einer Wahlperiode für alle Referent*innen und Vorstände gleich 

Valentin merkt an, dass es zu 4. einen Mechanismus zum Abwählen des designierten Vor-

standes geben sollte. Dies soll verhindern, dass in der Konzeptionierungsphase keine Erar-

beitung eines Konzeptes erfolgt. 

19:04 Uhr Sebastian Römbke verlässt die Sitzung 

19:05 Uhr Sebastian Römbke betritt die Sitzung. 
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TOP 5. Berichte und Anregungen 

5.1 AStA  

Mehmet berichtet, dass Veranstaltungen zur Prävention sexualisierter Gewalt geplant wer-

den. Hierfür werden verschiedene Institutionen angefragt. Eine weitere Veranstaltungsreihe 

nutzt als Thema Vielfalt und Antirassismus. Hierzu ist am 14.07. ein Poety-Slam auf dem 

Mehmet-Kubaşık-Platz in Dortmund vorgeplant.  

Karima Oukaddi ist zum 25.05.2023 aus dem AStA ausgetreten, es wird keine Nachwahl be-

absichtigt. Grund hierfür ist, dass die Aufgaben im Vorstand derzeit gut auf zwei Personen 

verteilbar sind. Alyssa Blümel übernimmt die Rolle der Sprecherin im Masterplan Wissen-

schaft. 

Zum 01.06. wird im AStA eine Praktikantin für einen Monat beginnen. Dies erfolgt im Rah-

men eines Pflichtpraktikums im Studium der öffentlichen Verwaltung. Es gibt einen ausführ-

lichen Plan an welchem auch andere Institutionen der Hochschule beteiligt sind. 

Es wird geplant, das Angebot an Sprachbüchern in der Bibliothek aufzustocken. Dies soll es 

Studierenden ermöglichen gängige Sprachen kostengünstig zu lernen. Insbesondere geht 

es hierbei um geflüchtete und Austauschstudierende. Die Bücher sollen digital eingekauft 

und von der Bibliothek ausgeliehen werden. Dabei sollen die Bücher über mehrere Jahre 

verwendet werden, statt bisher jährlich erneuert werden.  

Die Arbeit an den AStA-Kalendern für das Jahr 2023 haben begonnen. Es werden erste 

Sponsoren akquiriert. 

Dennis berichtet von der FSRK am 23.05.2023. Am 07.06. soll ein Gremienabend stattfinden. 

Hierzu sind alle Studierendenvertreter aller Hochschulgremien eingeladen. Es wird gebeten, 

die Abstimmungstools in den entsprechenden Gruppen bis zum 31.05. zu nutzen.  

An das Referat sind Studierende herangetreten, ob ein Ausschuss oder Gremium gebildet 

werden soll, welches die Belange ausländischer Studierende vertritt. Eine genaue Ausarbei-

tung steht aus. Hierfür wird ein entsprechender Antrag beim Studierendenparlament ein-

gehen. 

Mehmet berichtet, dass der alte Serverschrank an das RacIng-Team übergeben worden ist. 

Dies beinhaltet keine Festplatten, diese werden datenschutzkonform vom AStA vernichtet.  
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Weiterhin laufen die Verträge der Projektstellen im Copyshop und der Bibliotheksaushilfen 

aus. Die Konzepte für beide Institutionen werden überarbeitet, da an der EFS ein guter Um-

satz im Copyshop erzielt wird, an der SON allerdings nicht. Joshua Kirschbaum wird in der 

nächsten Stupa Sitzung über die Situation der Bibliotheksaushilfen berichten. 

5.2 StuPa 

Valentin berichtet über die studentische SHK-Vertretung. Diese muss ausgeschrieben wer-

den, die Wahl findet immer für ein Jahr statt. Der Vorschlag ist daher in der nächsten Legis-

latur den Vorschlag an den Senat übergeben. Die Wahl im Senat soll dann in der ersten 

Senatssitzung im Wintersemester 2023/24 stattfinden. 

Valentin strebt an, im August oder September einen Gremienabend inklusive Gremienschu-

lung („Gremienworkshop“) für die neugewählten Mitglieder zu veranstalten. 

Es wird darum gebeten, Anmerkungen an den Wahlausschuss an das Präsidium weiterzulei-

ten. Hier ist aufgefallen, dass einzelne Personen in falsche Fachbereiche eingeteilt wurden 

und die Ausschreibung nicht nach Listen getrennt erfolgt ist. 

5.3 Senat 

Es haben wenige Studierendenvertreter an der letzten Sitzung teilgenommen. Der Senat 

denkt darüber nach, die Sitzungen dauerhaft auf den Vormittag zu verschieben. Dies soll 

eine familienfreundlichere Gremienarbeit erlauben. Diese Änderung soll frühestens im Win-

tersemester 2024/25 eintreten. Über diese Änderung soll noch weiter diskutiert werden. 

5.4 Studierendenwerk 

Sabina berichtet über die Versammlung der Studierendenswerksvertreter. Hier wurde über 

das Semesterticket diskutiert. Es gibt eine Arbeitsgruppe zur Kritik am Mensaessen. Es wer-

den fleischfreie Tage und mindestens ein Mittagessen für 2€ gefordert. Ende August findet 

ein Seminar über die Funktion der Studierendenwerke statt. Im Dezember findet eine Voll-

versammlung aller Studierendenwerke statt. 
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TOP 6. Verschiedenes 

6.1 Nächste Sitzung 

29.06.2023 18:00 Uhr 

6.2 Sitzungszeit 

Ende der Sitzung um 19:42 

Dauer der Sitzung: 85 Minuten. 


